

## 城下町と宿場町



伊賀市の玄関口・上野市駅と松尾芭蕉像

伊賀市を象徴する伊賀上野城  
④「よつこそ伊賀市へ」の看板

伊賀市

伊賀市は、三重県北西の内陸部に位置する人口約9万2千人の市である。古くは豊臣秀吉の家臣であった筒井貞次によって築城され、伊賀・伊勢の地に転封となつた藤原高虎によって拡張改修された伊賀上野城の城下町として、また、交通の要衝であつたため宿場町としても栄えた。市中心部には城下町宿場町としての面影を残す古い建物が多く、その街並みには落ち着いた風情が漂う。

そんな歴史のまち伊賀市だが、現在は多くの地方都市と同様、出生率の低下と大都市圏への人口流出による人口減少と高齢化の問題に直面している。三重県全体でも人口減少と高齢化が進んでいるが、伊賀市のそれらのスピードは

伊賀市は、三重県北西の内陸部に位置する人口約9万2千人の市である。古くは豊臣秀吉の家臣であった筒井貞次によって築城され、伊賀・伊勢の地に転封となつた藤原高虎によって拡張改修された伊賀上野城の城下町として、また、交通の要衝であつたため宿場町としても栄えた。市中心部には城下町宿場町としての面影を残す古い建物が多く、その街並みには落ち着いた風情が漂う。

伊賀市は、三重県北西の内

城下町と宿場町

県の平均を上回っている。こうした状況下、伊賀市は17年

3月31日、「伊賀市シティア

ロモーション指針」を策定し

ることを目指すとする。もちろんこの宣言のずっと前から、忍者を観光の目玉にする様々な取り組みが行われている。

ちづくりを標榜し、そのため

に「観光」を軸としたまち全體のブランド化に重点的に取り組む方針を示している。

伊賀市の観光といえば、ま

ず想起されるのは「忍者」だ

ろう。17年2月22日、伊賀市

は「忍者市宣言」を行つた。

2月22日で「ニンニンニン

なのだそうだ。伊賀市長名の

宣言には「伊賀市が忍者発祥

の地であることを認識し、忍

者の歴史文化や精神を継承す

ることともに、忍者を活かし

観光誘客やまちづくりを行つ

る」という内容である。

伊賀市は忍者市として

「忍者発祥の地」で松尾芭蕉の生誕地

「忍者発祥の地」